

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
País, trimestre. 8

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.228

Castellón.—Jueves 21 de Junio de 1900

Anuncios

A los señores suscriptores a precios con
vencionales.

Remitidos a 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Nuevas soluciones

La reunión de los señores duques de Tarragona, Gama, Canals, Romero Robledo y López Domínguez, no ha obedecido como creen algunos al propósito de hacer con el nombre de concentración un nuevo partido con un programa más fuerte se ofrece al país la luna y otros astros. No se trata.

Hay que hacer justicia a los patrióticos iniciadores de esos hombres y a sus móviles levantados, que no han llevado a tal reunión ningún propósito de amalgamarse para usufructuar juntos el poder, ni renunciar a él despachando, ni ambiciones personales.

Sus intenciones, como he mos dicho, son levantadas y sus ideas lógicas. Esta reunión ha sido ocasionada por el deseo de todos de abrir nuevas horizontes a la política constitucional, y de vigorizar el régimen único que puede dar a España garantías de orden y prosperidad, agrupando en derredor de la corona elementos que le ofrecen nuevas soluciones y que no la condenan al uso perruno de desgraciadas muertes, de hinchas, sin cohesión y sin prestigio, como son la aristocracia y la segastina, que careciendo de fuerza material y moral, tienen fuerza mente que vivir del prestigio del trono y están arruinando ese tesoro que tanto importa conservar y acrecentar.

Esa reunión no es más que una iniciativa para poner en práctica las ideas que nosotros hemos sustentado en este periódico y que venimos defendiendo desde las horas tristes del desastre.

Para el país entero es inconcuso que este gobierno, después de sus grandes fracasos y especialmente del último, que ha acabado con prestigio del único ministro que podía ostentarlo, que es el Sr. Villaverde, está sostenido por el Sr. Sagasta, porque a éste no le convenía entrar ahora en el poder. Pero la situación se derrumba a toda prisa y nadie podrá contenerla pues el último golpe, que es el de la recepción de los comerciantes en palacio, es moral de necesidad. ¿Qué solución se ofrece entonces a la corona? Pues dar el poder al Sr. Sagasta, con lo cual no sólo no se ha remediado nada sino que se empeora el estado de las cosas.

El señor Sagasta y los que le siguen son impopulares porque desmembraron el territorio patrio y arrastraron a la nación a una serie de vergüenzas, humillaciones y dolores que no se podrán olvidar nunca. El Sr. Sagasta y los que le siguen son odiosos al país y muy especia mente al núcleo de la Unión Nacional, porque despreciaron los anhelos de regeneración de España, pedimos entonces al poder por la voz de las Cámaras de Comercio, por último, el Sr. Sagasta y los suyos, no tienen autoridad ni fuerza moral sobre el ejército, desde que desoyeron por la calaverada de los subalternos y desde que a un ejército de docientos mil hombres en Cuba le hicieron representar tan triste y desairado papel, riñéndolo sin batirse. ¿Pueden los hombres patriotas y amantes de España interesarse por la monarquía

constitucional con régimen de orden y de libertad, desertar de sus banderas, olvidar sus compromisos y dejar que el régimen muera por consunción gastado infructuosamente por Silvela y Sagasta, ambos fracasados que no ofrecen esperanza alguna para el porvenir?

Para esta es la cuestión. El ejemplo de la república en Francia, cada día más vigorosa, que pasa sin conmoverse por escándalos como el de Panamá y por luchas nacionales de raza como la cuestión Dreyfus, nos da idea de lo que valen los gobiernos circunstanciales y parlamentarios (no intermedios). Allí se gastan hombres se desprestigian gobiernos, pero la institución, subleete, se vigoriza y florece más cada día y llegan al poder los mismos socialistas y hijos de ser un peligro son un refuerzo para el orden y aportan su concurso y gestan iniciativas y sus inteligencias en consolidar y hacer respetable las instituciones republicanas.

Pasa bien; esto y sólo esto se ha pretendido en esa reunión de que nos ocupamos; que no se excluya a nadie y se agrupen fuerzas en derredor del trono, que admita el apoyo de cuantos con buena fe y buen deseo quieran servirlo y que sean los hombres y las agrupaciones los que se gasten en beneficio de la patria y en pro de la robustez de la institución monárquica, si esta es la garantía del orden, de la libertad y del derecho, a cuya sombra han de prosperar los intereses nacionales.

Así la corona tendrá secciones y sin debilitarse podrá gastar hombres y gobiernos en la realización de las grandes reformas que demanda este país, entregado hoy en todos sus órdenes al abuso, al privilegio y a la demoralización.

Vengan unas Cortes que representen al país, donde tengan espacio todas las iniciativas y salgan de ellos gobiernos con compromisos concretos de hacer reformas benéficas y sean las mismas Cortes con la corona las que juzguen y decidan.

Así es como se hará política constitucional y no parodias que están mianando y destruyendo el régimen.
D. (El Diario de Zaragoza)

ECLIPSE TOTAL EN OROPESA

El año sesenta, tuvimos eclipse también por entonces buscaba misterios la cándida luna con grandes remilgos, y a oscuras quedamos los que somos viejos.

También con el lente de vidrio negrozco vimos el eclipse del potente Febo y aunque como ahora, noche improvisada ni nos dio temores, ni dulas ni miedo; también las narices tuvimos muy negras y negras las manos y sucios los dedos. Los años transcurren con marcha penosa y vamos nosotros hacia el retroceso.

Pero había entonces previsión científica que en Oropesa (conato que no miento) existió un Alcalde de inmensa pupila astrónomo célebre de fibra y de genio que buscando el orden de sus convecinos y evitando alarmas por el contratiempo, publicó este bando de prosa incorrrecta que yo me permito servir en verso

sin quitarle migra, porque tiene mucha ni punto ni coma, ni tilde ni acento.

«De orden del Alcalde mañana habrá (eclipse, y aunque no es fenómeno, lo que aquí ve (remos) fenómeno grande, será ver la noche cuando el sol más fuerte nos caliente el (cuerpo, de orden del Alcalde quedamos a oscuras habrá mucha sombra por llanos y cerros y no hay que extrañarse, lo dice el Alcalde y no se equivoca jamás el Gobierno porque a las Naciones más civilizadas con mucha frecuencia les ocurre esto.»

Y aquél monterilla de quien se burlaron mas tarde Ministros y hombres de Gobierno

aquei hombre sabio que dictó prudente bando que revela previsión y acierto dijo en toaca frase, verdades muy gordas... la razón se eclipsa de todos los pueblos. La andaz Inglaterra, con eclipse grande de razón y lógica, busca el atropello. En P. kin los boxers entre sombras negras pierden los ribetes del entendimiento, y andan muy tñzados de manchas oscuras El Japon, la Rusia, la China y Marruecos; y los Españoles más adelantados estamos a oscuras hace mucho tiempo.

Juan de las Viñas.

De todas partes

EL PRESIDENTE KRUGER

La «Review of Reviews» inglesa publica en su número de 15 del actual un artículo de un corresponsal que durante tres meses acompañó constantemente a Krüger, lo mismo en el Natal que en Orange, el cual hace extraordinarios elogios de la calma y serenidad del viejo presidente.

Quando llegó a la residencia oficial de éste la noticia de la derrota inglesa de Spion, en la mañana del 25 de Enero, Krüger se puso a orar en alta voz por los muertos de uno y otro ejército; y sabedor de que se preparaban algunos festejos públicos para celebrar la victoria de las armas boers, prohibió severamente toda manifestación de júbilo.

Entretanto: Mma. Krüger, sentada en su butaca en el vestíbulo de la casa, oía la lectura, por su nieta Nettie Eloff, de los acontecimientos de Spion, sin que la nueva del triunfo alterase su tranquilidad. Y eso que en aquellos días tenía en la guerra cuatro hijos, seis yernos, treinta y tres nietos, y no se sabe cuántos parientes más.

Quando la lectura llegó al pasaje en que el general Botha participaba que los ingleses habían dejado en el Kopje 600 cadáveres insepultos, la señora Krüger no pudo contener las lágrimas y lamentó la pena que agobiaba a las pobres madres, esposas y hermanas que del otro lado del Océano eran, como ella, víctimas de la guerra.

El corresponsal de «Review of Reviews», a pesar de ser inclinado a la causa inglesa, pinta con tonos simpáticos a la familia Krüger.

LOS TOROS EN FRANCIA

La cuestión de las corridas de toros de muerte continúa teniendo en Francia su importancia. El dictamen presentado al Parlamento es contrario a sus fiests; pero al mismo tiempo se teme que la prohibición absoluta produzca motines y algarradas en el Mediodía, pues los diputados por esta región de Francia han manifestado que votarían contra la supresión, respondiendo a los desos de sus electores.

La prensa del Mediodía no está unánime en el asunto; la de Burdeos niega que exis-

ta en el país la afición que se dice, y otros periódicos sostienen que la campaña en favor de las corridas es cuestión de amor propio, y que la boga de que ahora parece disfrutar la diversión española es pasajera y no arraigará «allende el Pirineo».

Un colega, indicando la idea de que un empresario piensa llamar a las niñas toreras, Angelita y Lolita, para que den unas corridas, dice que si esto se realiza, entonces las posiciones, ya desencadenadas en Deuil, tomarían mayor incremento.

Porque si tanto se habla, y tanto se hace y tanto se instiga cuando solamente se trata de una cantante de café ó de una figuranta de último orden, ¿qué no sucedería respecto a las bravas matadoras?

Se puede conducir a la frontera a un matador español; pero la galantería francesa impediría tratar con igual rigor a una dama que tan gallardamente se presentase enfrente del toro a darle muerte.

Eatonces si que protestaría el público, y lo de Deuil serían tortas y pan pintado.

ADELINA PATTI

Esta famosa cantante ha tomado parte en un concierto celebrado en Londres la semana pasada, obteniendo una extraordinaria ovación, un éxito delirante.

Decía un periódico que la diva conserva aquella voz que tanta fama le dió, llena todavía de frescura.

«Juan Buscón», de «La Vanguardia», al comentar en una de sus ingeniosas crónicas esta noticia manifiesta su sorpresa porque aún esté en esas condiciones y alcance tan notables éxitos Adelina Patti, que habla ya llegado el colmo de la celebridad antes de 1870, recuerda que cuando hace unos catorce años la famosa cantante en Barcelona estaba ya un poco distante conservar la voz en esas condiciones de frescura que ahora al parecer, ha levantado de cascos al público del concierto de Londres.

La Patti se retiró hace tiempo del teatro; hizo un viaje de despedida por varias capitales de Europa; pero aunque está muy rica, de cuando en cuando hace una exhibición, mediante la cantidad que se estipula, sin duda porque siente la nostalgia del aplauso público.

Y es verdaderamente curioso que alcance esos éxitos cantando constantemente el repertorio que hizo las delicias de nuestros abuelos.

Porque la verdad, ni para nuestra ilustrada compatriota pasan en balde los años, y Adelina ha pasado ya del otoño de la vida. Como recuerda «Juan Buscón» hace ya bastante tiempo que la crítica le ponía reparos, y es de suponer que las cosas hayan ido empeorando, a no ser que la Patti esté en posesión de algún elixir de larga vida. Sea por lo que quiera, y si hemos de creer a la prensa de Londres, Adelina todavía entusiasma a los hijos de Albión y les saca el dinero, como hace cincuenta años ó poco menos.

Ingleses y boers

Hay quien asegura de una manera cierta y positiva que la guerra que Inglaterra sostiene en el Africa del Sur ha terminado; la toma de las dos capitales del Orange y del Transvaal son signos de debilidad que acusan desalientos para combatir y en tal concepto como muchas veces hemos asegurado exclaman esos fatídicos agoreros... ¡pobres boers...!

Desde hace muchísimo tiempo, si estudiamos una a una las vicisitudes de ambos Ejércitos, el republicano y el imperialista, lógicas demostraciones nos convencerán de este principio;

«Ahora comienza la guerra! Esto ha dicho Krüger y no porque el Presidente del Transvaal lo anuncie nosotros lo creemos a puño cerrado; existen motivos racionales para pensar con Krüger.

Desde que Roberts lleno de laureles en Bloenfontein, allí estuvo pacíficamente un mes para madurar el objetivo táctico, hasta la fecha que ha llegado a Pretoria pisando alfombras de terciopelo, ni su ejército central que ha cruzado hacia el Norte la principal línea férrea que une a las dos Repúblicas, ni los laterales de Buller y Baden Povel y Hunter han realizado el problema militar que tanto tiempo tardó en elaborarse.

Antes de salir el generalísimo de Bloenfontein, cerca de los muros de la ciudad que le servía de abrigo los boers le cortaron el telégrafo, le cortaron el agua, le cortaron la tranquilidad y del modo más escandaloso del mundo dejó mucho tiempo a Mafeking sin recursos a Wepener olvidado, a las puertas de Bloemfontein les hicieron 1.000 prisioneros, a las puertas de Bloemfontein perdió numerosa artillería.

Las columnas de Baden Povel y de Hunter solo han llegado después de inauditos esfuerzos a la mitad del camino, pues ya se sabe que debían haber afluido a Pretoria al mismo tiempo que el generalísimo. ¿Qué razón han tenido para no cumplir el encargo?

Buller apenas si ha podido salvar las fronteras del Natal; desde que abandonó Ladysmith una serie de descabros ha sido el resultado de su avance, porque los boers ni han abandonado por completo esta colonia ni las insuperables alturas que dominan a Voikrust.

Quiere hacernos creer el cable oficioso que los boers del Transvaal y del Orange han quedado incomunicados entre sí y decimos nosotros, cómo se deciden ahora las tropas federales a atacar los puestos ingleses a las orillas de los ríos Zind y Rhenoster ríos que circulan a retaguardia de Roberts y cuyas corrientes son paralelas a la línea de combate, cortando en algunos puntos la de comunicación?

La verdad de los hechos es la siguiente: El ejército inglés ha sufrido quebrantos de consideración, perdió hombres, municiones de boca y guerra, cañones de poderoso alcance, se ha tenido que aislar para defender con fuertes destacamentos los puntos ocupados; mientras que los boers sin quebrantos de ninguna clase, retrocediendo con maestría sin perder un fusil, con tiempo sobrado para todo, dejando ciudades cuya defensa consideraban inútil en vez de distraerse dividiéndose, aislarse, se han reconcentrado para obrar, aumentando sus medios de combate; con los tomados al enemigo.

Roberts, su plan estratégico; la afluencia en Pretoria de los tres grandes cuerpos del ejército han sido acariciadores fantasmás en Bloemfontein que se ha desvanecido en la capital del Transvaal.

Los boers después de agrupados han pensado y estudiado perfectamente su misión y cruzan en todas direcciones amenazando constantemente a las soberbias tropas británicas y los republicanos abandonan ciudades al



A VINARÓZ

Extraordinaria corrida de OCHO toros andaluces *cuatro* en plaza partida y *cuatro* en lidia ordinaria para el día de San Juan.

Padilla y Bombita



Trenes de regreso después de la corrida.—Rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta.

paso del generalísimo para encerrar a éste, y por considerar infructuosa la defensa de poblaciones en donde se hubiera quebrantado el ejército, derrochando inútiles esfuerzos que hoy aparecen vigorosos y fuertes para combatir y buena prueba de ello los ataques y derrotas sufridas por el orgulloso Roberts apenas intentó salir de Pretoria en los memorables días 10, 11 y 12 del mes que corremos.

Ahora comienza la guerra! Ellos esperaran al enemigo británico donde les convenga, donde sea segura la victorial no le atacarán en donde se vislumbre una derrota...!

Viriato.

Nota del día

Esta noche han sido conducidos al juzgado de guardia los Sres. Mehon, Maltrana y R-millo, ó sea tres de los cinco comisionados que ayer estuvieron en Palacio y que fueron los que llevaron la voz cantante en la conferencia con D.ª Cristina.

Han prestado declaración, y dicen que se les acusa del horrible delito de lesa majestad.

Por la Puerta del Sol patrulla alguna pareja de la guardia civil.

Los ministros siguen reservadísimos.

Sabe que la «Gaceta» de hoy publicará un decreto suspendiendo en Madrid solamente las garantías constitucionales.

En el ministerio de la Gobernación se encuentran ahora los Sres. Sivells y Dato.

La Asamblea de cortadores aceptó las proposiciones de los representantes de Valencia Sres. Martínez y B-llver acerca de la supresión de matanza de reses lechales, facilidades para la introducción del ganado argelino y reducción del impuesto de consumos a diez céntimos por kilo en la carne de canal para que puedan comerla los pobres.

Hoy publicará la «Gaceta» el decreto de suspensión de garantías constitucionales en Madrid, que ha sido firmado por la reina después del Consejo de ministros.

El gobierno extremará las medidas de rigor contra la campaña de determinados elementos, se cerrará el Círculo Mercantil y se llamarán a los directores de los periódicos, quienes recibirán instrucciones muy concretas.

CRONICA

Hemos visitado hoy a nuestro querido jefe Excmo. Sr. D. Victorino Fabra, encontrándole en tan buen estado que casi puede ya concebirse ya curado su enfermedad.

Le enviamos nuevamente la enhorabuena.

—Hemos recibido un recordatorio de la defunción de nuestro buen amigo D. Nicolás Tena Escuder, que falleció en Villafranca del Oid el día 14 del corriente mes, a los 54 años de edad.

Agradecemos la atención y reiteramos a la familia del finado la expresión más sincera de nuestro sentido pésame.

—Hoy han pasado por esta estación con Dirección a Vinaroz los nueve toros que han de lidiarse en aquella plaza.

—Esta noche a las nueve en el Café de la Habana, el gran ilusionista señor Pastor dará una velada recreativa de grandes trabajos.

—En el espresé llegarán mañana a esta capital, el diestro Bombita y su cuadrilla, que permanecerán en ésta hasta el sábado a las dos de la tarde, que saldrán para Vinaroz en compañía de los empresarios hermanos S-les y varios aficionados de esta capital.

—Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar del programa de la fiesta religiosa y literaria que las alumnas del colegio, del sagrado corazón de Jesús y la Asociación de hijas del mismo, celebrarán en los días 22 y 23 del mes actual.

Según dicho programa el día 22 a las siete de la mañana habrá misa de Comunión, a las diez se cantará la solemne Misa, predicando el Dr. D. Domingo Ciaramonte, y por la tarde a las tres y media se cantará un Trisagio, se verificará procesión por el jardín del Colegio, haciéndose esta oración y acto de consagración al Corazón de Jesús.

El día 23 a las cinco de la tarde tendrá lugar la función literaria en la que se leerán muchos y escogidos trabajos, por distinguidas y conocidas señoritas.

—Nuestro querido amigo el abogado D. Manuel Fabra, ha regresado de Villena llegando a esta Capital hoy en el tren expres.

D-ja a sus hermanos D. Rafael y Señora en buen estado de salud por lo que le felicitamos.

—Nos escriben de Lucena, diciendo que son algunas las familias forasteras que han alquilado habitaciones para pasar en dicha deliciosa y bien ventilada villa, la época de los calores; que comienzan a llegar carros cargados de muebles acompañados de sus dueños; que si no ocurre ningún contratiempo prometo ser numerosa la colonia veraniega en el presente año, y que el elemento joven de la mencionada localidad, se encuentra mas animado que nunca, para hacer cuanto esté de su parte a fin de que la estancia de los veraneantes resulte la mas agradable posible.

—Por un olvido involuntario que de veras sentimos, dejamos de consignar en el número de ayer los nombres de los parvulitos que en el Colegio de la Consolación sobresalieron el día en que se celebraron sus exámenes, siendo aquellos, además de los indicados en la reseña que oportunamente publicamos, las encantadoras Doloresitas Delago, Vicentita Arnau, Luisita Marillo y Carmencita Casas, que recibieron con gracia y desembarazo preciosos monólogos, y los simpáticos niños Enriqueito Castaños, Joaquinito Albi y Almela que dijeron muy bien un diálogo.

—Por el Sr. Arcipreste y Vicario de la Iglesia de la Purísima Sangre se han circularizado ayer y hoy invitaciones para la solemne procesión del Sagrado Corazón de Jesús que tendrá lugar mañana 22 a las cinco y media de la tarde.

El curso que seguirá dicha procesión será el mismo que el de años anteriores.

—El oficial de la Adnana de Vinaroz D. Ginés Picó y Ferrer ha sido destinado de auxiliar Vista de la de Port B.u.

—En cumplimiento de lo dispuesto en el R. D. de 11 de Mayo, la División de trabajos hidráulicos del Júcar y Segura, debe proponer las obras que han de construirse para mejorar y ampliar los riegos en las comarcas en que se experimenta escasez de aguas.

Y con el fin de formar programa se invita a los Presidentes de las juntas de regantes para si creen necesarias algunas obras en la región de su mando se sirvan participarlo por comunicación dirigida a este Gobierno civil en el plazo de diez días a contar desde el día de la inserción en el Boletín oficial.

Siendo de interés general a todos y visto el corto número de días, llamamos la atención de todos aquellos a quienes interesa.

Mañana se insertará en el Boletín Oficial de esta provincia.

—Hace días se encuentra enferma y desde ayer guarda cama la vicepresidenta de la sección de damas de «La Cruz Roja», D.ª Purificación Santana de Aragón.

Desearíamos su pronto restablecimiento.

—A los padres del soldado José Balaguer Esteller se les ha concedido la pensión anual de 182 50 pesetas.

—Noticiosa la Guardia civil de esta capital de que en la alquería de los Huérfanos de este término se había verificado un robo consistente en dinero y efectos, empezó a practicar activas pesquisas que dieron por resultado detener a Vicente Clausell García natural de Almazora y habitante en una casa contigua a la robada. Al ser detenido se le ocupó tres la

tas dos de gasolina y una de aceite, una colmena y una pieza de tubería de plomo de 19 kilogramos y otros efectos.

Dicho individuo ha sido entregado al juzgado juntamente con los objetos.

A LOS VERANEANTES

Para la próxima temporada veraniega, se alquila el piso principal de una de las mejores y más espaciosas casas de la Plaza de la villa de Lucena, punto el más céntrico y animado del pueblo.

El citado piso, es suficiente para albergar una familia, y tiene una magnífica terraza con vistas a la plaza.

Darán razón en la imprenta de este diario.

LA CRUZ ROJA

(Sección de señoras)

BALANCE del mes de Mayo 1900:

CARGO	Pesetas.
Día 1. Existencia en caja...	1.515'33
Día 31. Ingresado por cuotas.....	30'00
TOTAL.....	1.545'33

DATA

Día 2. A Vicente Michavila, su recibo de esta fecha.....	2'00
Día 9. A Joaquín Ayala, su factura.....	11'25
Día 12. Al repatriado Gómez.....	2'60
Día 15. A R Gallego, su factura.....	5'00
Día 31. A Vicente Michavila, su recibo de esta fecha.....	18'00
Al mismo, su id. de idem..	5'00
TOTAL.....	43'25

RESUMEN

Importa el cargo.....	1.545'33
Idem la data.....	43'25
Existencia en caja...	1.502'08

Castellón 31 de Mayo de 1900.—La Tesorera, Concha Arquimbau.—La Contadora, Andrea Díaz.—V.º B.º, La Presidenta, Elvira de Irulegui.

CAJA DE AHORROS

MONTE DE PIEDAD DE CASTELLÓN

En la tarde de ayer celebró sesión trimestral ordinaria el Consejo de Administración de este importante Establecimiento para dar cumplimiento al artículo 18 de sus estatutos.

Por el señor Secretario se leyó un estado de las operaciones verificadas en dicho Establecimiento desde el día

de su apertura hasta la víspera de la referencia, que arrija las siguientes dadas:

Libretas de Ahorros 2 520 25 pesetas.
Inposiciones 36 266 50 id.
R-integros, 647 id.
Préstamos, 33 923 95 id.
Cancelaciones, 6 190 id.

Importe total de las operaciones verificadas desde el día 1º de Febrero último, fecha de su apertura, hasta el 19 de los corrientes, 88.255 51 pesetas.

El Consejo en pleno acogió con verdadero entusiasmo tan florecientes datos, y en su nombre el conserje D. Félix Cruzado propuso coniar en el acta de la sesión un voto de gracias a la Junta de Gobierno por el celo, actividad y acierto en la difícil misión que le está encomendada.

Cartera provincial

Desde Villarreal

Sr. Director de EL REGIONAL.
May Sr. mio y de mi más distinguida consideración: Vi en EL REGIONAL de ayer un remitido de Villarreal firmado por un vecino, así en abstracto. He de merecer de la justificación de V. en su interés por la verdad, consigne una rectificación que interesa al pueblo de Alcalá.

Dee el vecino remitente que en Alcalá se hizo una manifestación contra el Sindicato de agricultores. Podría pasar que eso lo dijera un vecino de P-kin ó mejor algún antiqdo, porque la noticia es diametralmente opuesta a la verdad.

Si hizo una manifestación; pero tal de entusiasmo en favor del Sindicato, y de protesta contra los pastores con exorable avilante se ha colocado en actitud de rebeldía desobediando los fallos y oponiéndose a la actitud amenazadora a los embargos que acuerda dicho Sindicato.

Si el remitente de Villarreal en anteriores, procure limpiarlos para ver mejor las cosas que narra. La actual generación de Alcalá registrará en sus anales y en preferente lugar como un servicio el más valioso que haya podido hacerles los dignísimos diputados Sres. D. Fernando Gasset y Conde de A-bay al dotarles con esta institución.

Es muy lamentable que dichos pastores hallen acogida en particularidades, cuyos antecedentes parecen refractarios a favor de patronato. Supongo que los ciertos rumores de los cuales no se podría hablar sin que el asco subiera a la garganta, y desearse para espectorar con violencia.

D-je supondráseles engañados o preocupados de buena fe.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de Madrid.—El Sagrado Corazón de Jesús Sios Paulos de

Y la ob. Acacio y Eliano mr. y S. Consorcio Vig.—Cuarenta horas de la Iglesia de la Purísima Sangre.

EFEMÉRIDES

22 de Junio de 1815 Abdicación de Napoleón.

Ayer se inscribieron en el Registro Civil un nacimiento y cuatro defunciones.

Ayer se recaudaron por consumos 1542 48 pesetas.

Charada

Un estato prima t-rcia
D: male prima segunda,
Robó tercera dos cuarta
De la casa de Facunda,
Y en las tres cuatro, vívero
De los todo, con pericio,
Ocultó los tres dos cuatro
Hayando de la Justicia.

P. P.

Información

especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAMA (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 21 —11 m.

Combate

Luñes.—D-je en la ciudad de Cabo que un trazo, en que iba el general Ritohauer, estuvo a punto de caer en poder de los boers el día 1º de mayo del río Renoster.

Los ingleses en el combate que libraron un cuarto, once heridos y cincuenta prisioneros.

En salvo

R-m:—Un despacho del consular en Shang Hai asegura que las legaciones extranjeras de Pekín hallan a salvo.

Que despacho del almirante Bruce confirma la toma de los fuertes de T-ku por los europeos.

La ciudad de Tien Tsin se halla a salvo.

3 000 rusos se hallan en T-ku.

Aprobación

Filadelfia.—La Asamblea republicana para designar candidato a la presidencia aprobó un programa de sentido proteccionista que ensalza la política de Mr. Kinley.

Washington.—En T-ku, dos transportes japoneses partieron para T-ku con 1 300 hombres y 300 caballos.

El Japón enviará más refuerzos en dicho buques de guerra.

Comparación

Ante el juzgado de guardia comparecieron los Sres. R-millo, Mehon Maltrana, para que declararan la veracidad del relato que hace «E: Liberal» de la audiencia celebrada ayer en P-kin.

Los comparecientes han declarado que el relato es exacto en el fondo, no pudiendo recordar las palabras exactas, pero aseguran que guarda toda clase de respeto a don Quijano.

A las once y media de la madrugada marcharon a su domicilio, no entrando los tribunales materia p-kin.

En guardia

Esta noche hay tranquilidad: las calles presentan el aspecto de los días festivos; los cafés están abiertos; en la Puerta del Sol hay mucha población y alrededor del Círculo Mercantil que está muy animado, hay apostadores de la guardia civil.

El Sr. Dato ha ordenado la clausura de dicho círculo.

Una opinión

Don de Maza en un periódico de San Petersburgo publica una inte-

Nada ob. Acacio y Eliano mr. y Santa Casarola Vig—Cuarenta horas en la Iglesia de la Paz... S. negro.

EFEMERIDES

22 de Junio de 1815 Abdicación de Napoleón.

Ayer se inscribieron en el Registro civil un nacimiento y cuatro defunciones.

Ayer se recaudaron por concepto de consumos 1542 48 pesetas.

Charada

Un astuto prima tercia, Di mala prima segunda, Bobb tercera dos curra, De la casa de Facunda, Y en las tres cuatro, vívero De los todo, con pericia, Oculó los tres dos cuatro Hoyando de la Justicia.

P. P.

Información especial

TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA) Madrid, 21—11 m.

Combate

Londres.—D. San la la ciudad del Cabo que un tres, en que iba el general R. Steiner, estuvo a punto de caer en poder de los boers el día 14, cerca del río Renoster.

Los ingleses en el combate que se libró tuvieron un muerto, once heridos y cincuenta prisioneros.

En salvo

Peking.—Un despacho del cónsul británico en Shang Hai asegura que las legaciones extranjeras de Peking se hallan a salvo.

Un despacho del almirante Bruce confirma la toma de los fuertes de Taku por los europeos.

La ciudad de Tien Tsin se halla a salvo.

3000 rusos se hallan en Taku.

Aprobación

Washington.—La Asamblea republicana para designar candidato a la presidencia aprobó un programa en el que se defiende el proteccionismo que ensalza la política de Mao Kiatoy.

Washington.—En Taku, dos transportes japoneses partieron para Taku con 1.300 hombres y 300 caballos.

El Japón enviará más refuerzos en caso de guerra.

Comparecencia

Ante el juzgado de guardia comparecieron los S. S. Romillo, Mijon y Maltrana, para que declararan la certeza del relato que hace «El Liberal» de la audiencia celebrada ayer en Peking.

Los comparecientes han declarado que el relato es exacto en el fondo, pero pidiendo recordar las palabras utilizadas, para asegurar que guardan toda clase de respeto a don Quijote.

A las 11 y media de la madrugada se marcharon a su domicilio, no entrando los tribunales materia alguna.

En guardia

Esta noche hay tranquilidad: las calles presentan el aspecto de los días anteriores; los cafés están abiertos; en la Puerta del Sol hay mucha policía y alrededor del Circulo Mercantil, la vida es muy animada, hay apostados en la guardia civil.

El Sr. Dato ha ordenado la clausura de dicho circulo.

Una opinión

Don de Viana que no periódicos de San Petersburgo publica una inter-

viu con el secretario de la embajada de China.

Dice éste que los boers son partidarios de bandidos que explotan la ferocidad popular para entregarse al pillaje; que la presente crisis terminará según la conducta que sigan las tropas europeas; que si éstas proporcionan a los boers medios para excitar más el espíritu público la insurrección se extenderá, y que en caso contrario todo acabará pacíficamente.

Conferencia telefónica

DESDE BARCELONA

Barcelona 21 5'30 t.

Contra el Gobernador

Los periódicos han emprendido una campaña contra el Gobernador civil Sr. Dato, pues éste que en un principio se propuso recoger todos los libros y folletos pornográficos que estaban a la venta, sus agentes se ocupan tan solo de acaparar las obras de Zola y los hermanos Goncourt.

Huelga

Se ha declarado en huelga la sociedad de obreros de la Compañía Catalana.

El orfeón en Paris

Los coros de Clavé han salido con dirección a París a fin de organizar en la Exposición las veladas que tenían prometidas.

DESDE MADRID

Madrid 21 6'30 t.

El Imparcial

Dirige enérgicas censuras a la Unión Nacional que califica de funesta frente a la opinión.

Concede importancia a los sucesos actuales, aconseja la reprimenda al Gobierno con mano fuerte.

El Liberal

Este periódico censura con dureza al Gobierno a quien hace responsable de los sucesos actuales y dice que de seguir así nos conducirá a una guerra civil.

El País

Este popular diario dice que los actos llevados a cabo por la Unión Nacional han sido recibidos por la opinión con generales simpatías y ataca rudamente al Sr. Silveira que acusa de ser el causante de todo cuanto ocurre.

El Globo

Se condensa este periódico de todo cuanto ocurre entre el Gobierno y el Comercio y manifiesta sus amarguras, pues por este camino vamos a reanudar las tristes épocas de las rebeliones.

Negativas

Una comisión del Circulo Mercantil visitó anoche al Sr. Dato solicitando permiso para celebrar una reunión en la casa social.

El ministro se negó rotundamente. En vista de ello, insistieron en solicitar la reunión en una casa particular y también se negó a ello el señor Dato.

En vista de ello tuvieron que desistirse.

La censura

Funciona ésta con gran precisión. Las interrupciones se suceden con tanta frecuencia que se hace imposible completar una noticia. Todo son palabras sueltas.

A pesar de ello hemos podido conseguir algunos párrafos que se dicen de tener importancia.

Lo que dice Sagasta

Dice el jefe de los fusionistas que no ha tenido que rechazar el poder. Porque nadie se le ha ofrecido.

«Es más; dadas las circunstancias actuales tampoco ha llegado a desearlo.»

«Hable primero Silveira y despues diré cuanto sea necesario.»

Se ha extrañado de que hayan suspendido las garantías constitucionales.

Más denuncias

Hoy han sido nuevamente denunciados «El Liberal» y «El País», y recogidas sus respectivas ediciones.

Dato y los periodistas

El ministro de la Gobernación señor Dato, ha citado para esta tarde a las tres de la misma a los Directores de los periódicos de la Corte para manifestarles que será inexorable con todos aquellos que propalen noticias sobre los actuales sucesos.

Preso por revoltoso

Un sujeto que en la calle de la Magdalena de esta Corte, hacía cerrar las puertas, ha sido preso por la policía y conducido a la carcel.

Este hecho ha sido aplaudido por la generalidad de las gentes.

Tiple afortunada

La tiple Marina, ha sido favorecida en el último sorteo de la Lotería Nacional, con el primer premio.

Efectos de la censura

Los Sres. Maltrana y Romillo, (hey una larga hilera de puntos suspensivos por haberse cortado la comunicación) y solo hemos podido entender las palabras calor y fuerte.

Emperadores asesinados

Periódicos como man que la columna del general Cyoum marchando hacia Peking tuvo cinco muertos pero mató quinientos chinos.

«La Daily Express» de Londres recoge el rumor procedente de Peking que el príncipe «Chau» incendió el palacio asesinando al Emperador y a la Emperatriz y suicidándose despues.

Aclaración

Bien enterados de lo dicho por Dato a los periodistas, resulta ser que no permitirá decir en los periódicos más noticias sobre los embargos y reuniones de la Unión Nacional que lo que sea versión oficial.

Podrá criticar los actos de los ministros pero no se permitirá que circule la mentira y la calumnia.

No fué nada

El mismo Dato ha dicho a los directores de los periódicos que ni Maltrana ni ningún otro de la Comisión, dijo ante la reina nada de ningún en el empréstito ni de la resistencia al pago.

Al menos así lo han declarado ante el juez por lo que han sido puestos en libertad.

Embargos

Hoy han embargado a Costa, a Ruiz de Velasco, Loranzalet, al «Liberal» y al «País.»

También se ha embargado a Urruburu, teniente alcalde de esta Corte, por lo que se ha sido sustituido, pues hoy ha firmado Dato la R. O.

El pago en Barcelona

Dato ha recibido un telegrama de Barcelona diciéndole que ha pagado todos los ándulos y clasificadores de los gremios siendo pocos los merosos que quedan.

La guardia civil

En el próximo presupuesto se au-

mentará la Guardia civil en dos mil plazas mentadas y dependerá este cuerpo del ministerio de la Gobernación.

El asunto del día

En todas las provincias han pagado...

«¿Han cortado? Gritamos.

«Tengan oído y vamos a otra cosa. «El País» dice que los boers tienen un excelente aliado con la fiebre entérica.

Un telegrama de Pretoria da cuenta de que... (en este momento y aprovechando nuestro corresponsal nos dice con gran rapidez): Ha habido pelos en Madrid.

Espectación

Hoy gran expectación esperando el discurso que ha de pronunciar esta noche Romero Robledo en... (No sabemos donde).

Toros en Madrid

Corrida a beneficio de Paco Saizchez.

Buena tarde y mediana entrada. Primero.—«Boticario» colorado, pequeño y de poca bravura.

Paco lancea regularmente al toro y se le apaña en buena intención.

Hierro y el hermano de Maszantini colocan tres buenos pares.

Mazzantini de tabaco y oro trastea regular y dá media estocada a volapié.

Segundo.—«Pigote», castaño, manso y cartero al harir.

Djá tres caballos.

Paradido y Barrinches dján tres pares regulares.

Legatijillo previos tres buenos paseos deja una buena estocada y descabella a pulso al primer intento.

Sigue la corrida.

La Guerrero en Paris

La eminente artista Sr. Guerrero ha obtenido un brillante éxito con el «Tanto por ciento».

Marinos Argentinos

El Ayuntamiento de Buenos Aires ha concedido una medalla de honor a los marinos que hace poco estuvieron en España, por su acertado comportamiento con nosotros.

De Marruecos

Sidi Mshomet, ministro del sultán en Marruecos, ha protestado de la invasión de las tropas francesas en el Sudán.

La cosa promete dar juego.

Buena noticia

El cónsul de Italia en Chingal envía por el cable un parte en que asegura que están salvadas todas las personas refugiadas en las legaciones europeas de Peking.

Supónese relacionada la noticia con la llegada de las tropas de auxilio.

INGLESES Y BOERS

Telegramas de Londres No hay noticia de nuevos combates en el Africa austral.

Según la «Daily Mail» el general Roberts hizo saber al Presidente Krüger que no sería desterrado ni separado de su esposa, si capitulaba inmediatamente.

Un cablegrama de Lorenzo Márquez al «Times» cuenta lo mismo en los siguientes términos:

«Ha llegado el juez van Lierwen, que salió de Pretoria el miércoles, autorizado por el gobernador militar. Créese que tenía que entregar un mensaje de las autoridades inglesas al presidente Krüger, asegurándole que no sería extraditado si se sometía.

»El mensaje fué a menos del señor Reitz, secretario de Estado, quien declaró que al presidente no podía ser-

tar una proposición semejante. Pero según personas bien informadas, no sería rechazada probablemente la proposición si la hiciese el Gobierno inglés directamente al Sr. Krüger.

»Dícese que el jefe de la policía secreta en el Transvaal, que se embarca hoy para Europa, lleva documentos muy importantes.

Según el corresponsal, los boers se resistirán hasta el último cartucho en los montes de Lydenburg donde tienen víveres y municiones en abundancia.

¿Suicidio?

«La Reforma» de Bruselas publica una noticia sensacional, la de que el vi j) general Jubert murió envenenado.

Según esta versión, poco verosímil, Jubert se suicidó despues de las acres censuras que le dirigió el presidente Krüger por haber fracasado el sitio de Ladysmith.

Ultimos cambios

(URGENTE)

Francos 26 75.

Libras 31'83.

A. M.

De la casa

GENARO CORBONS Y COMPAÑIA

Continuación en Barcelona a las 4 05 de la tarde del 21 de Junio de 1900.

Table with exchange rates for various locations: Interior, Exterior, Amortizable, Colonial, Nortés, Alicante, Cubas del 86, Cubas del 90, Filipinas, Aduanas.

PARIS

Table with exchange rates for Paris: Exterior, Orenses.

MADRID

Table with exchange rates for Madrid: Interior.

GIROS

Table with exchange rates for Giro: Paris, Londres.

Corredor de Comercio.

Catal G. Expressati,

URGENTE

Table with exchange rates for Francos, Libras.

PASAJES GRATIS AL PARA (BRASIL)



Todos los meses saldrá de Valencia un vapor para Oporto (Portugal) combinando con los que desde dicho puerto parten hacia el Estado del Pará, con pasaje gratis.

Para más detalles y arreglo de la necesaria documentación, acídase al Sr. Bermúdez, Mayor 94, Castellón.

EXQUISITO LICOR

Advertisement for Calisay liqueur, featuring the brand name and 'LA DULCE ALIANZA'.

Cosecha segura

de capullos de seda con la semilla obtenida por el método de selección microscópica de Monsieur Pasteur y elaborada por D. José Sorribes de Ahín (Castellón).

Precio de la onza de 30 gramos 12 50 pesetas.

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

D E

SANTIAGO S. SOLER

González Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente á San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

PRÓXIMAMENTE

Apertura del ESTABLECIMIENTO

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas, hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

ALFÉS



48
COLON
48

Castellón

En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

A VISO

En esta imprenta de «El Regional» hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAIN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 16 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Montford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41; D. Pascual Segarra, Vall de Urt, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general de España: D. Manuel de Galdames, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Suscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.2

CARTA DE D. CARLOS

Con motivo de la publicación del libro titulado «Autógrafos de Carlos III», el Sr. Polo y P yroón ha publicado una carta del duque de Alba que por sus partidarios ha sido bien acogida.

La carta analiza y comenta ciertos sucesos de España, explícitamente del pretendiente y para mantener vivo el entusiasmo por causas tradicionalistas.

Hay en la carta punzantes acusaciones y embezada revelación de hechos infamias.

Léase, como prueba, los párrafos siguientes:

«Menos arranques como el que me sucedió en Madrid cuando la primera vez me fui a las Carolinas, y mayor ternura ante hechos afrentosos que los del último bienio. No quiero decir que me rodeaba en mi juventud los campos de batalla, y que yo mismo ver de nuevo al lado mío cuando hubyan disipado el abatimiento de la ciudad de muchos.

Lo que he sufrido en estos últimos años no es para decirlo querido Polo; y no tanto por la pérdida de las colonias, que no puede ser el motivo para la futura unión de los pueblos de nuestra raza y para la expansión en Africa, cuanto por ver en qué manos ha quedado la bandera y la indiferencia con que han tolerado tan horrendos crímenes de la patria y de la honra por el clásico de la altivez y de la falguía.

Más adelante, cuando se escriba la verdadera historia del año 1808, bien podemos llamar el año terrible por antonomasia con mucho motivo que los franceses al año 70. España cosas inauditas, pactos de honor, ignominiosas ofertas contra el honor, que explicarán muchos secretos que harán comprender claramente a todo el por qué de ciertas conductas por qué de la mía.»

Algo tiene también de manifiesto la carta del duque, que está escrita con precisión y desenfadado que a las condiciones consociadas en el Parlamento. He aquí el párrafo relativo al plan del gobierno que nos ha dado D. Carlos:

«Ciertamente no es envidioso el fúnebre legado de la España, y sólo puede aceptar, por el honor de España, el que ha nacido con el sacrificio por ella; pero si me permite el triunfo de mi derrocamiento, la firme voluntad y constancia, la fidelidad para los tradiciones y la firmeza de gobierno, libertades y valores que fortifiquen la unidad nacional, alianzas provechosas en el extranjero, y sobre todo, máxima confianza entre el rey y el pueblo de ambos en Dios, España pasará a ser un país libre y salvado.»

Termina la carta, que es bastante larga, recomendando al Sr. Polo y P yroón en la prensa y en la cátedra que se dedique á impregnar al pueblo con la idea de España, que consista en la unión de los reyes en el cumplimiento de sus deberes.